

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860.

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXX

ALMERIA.—Miércoles 27 de Febrero de 1.929

Número 22.648

## Sin comentar

Días pasados publicamos en nuestro Servicio Telegráfico una noticia que aun no hemos comentado. Cosa rara, en verdad, en nosotros, que siempre andamos atisbando cualquier nueva que tenga relación con los intereses generales. Se trata del concurso que se va a celebrar para realizar dos nuevos sondeos en el río Andarax. La noticia llegó así, escueta completamente, y claro, lo mismo que nos sucedió en los primeros momentos, le ocurriría a los lectores, a no ser que alguno de ellos estuviese más enterado. Enseguida buscamos el por qué de las cosas. ¿Por qué se van a hacer dichos trabajos y a qué peticiones se han de realizar? Por deducciones tendremos que inquirir esto que deseamos saber.

Creemos, desde luego, que no nos equivocamos. Cuando el Patronato estaba el año pasado en todo su auge, desde estas columnas le brindamos una idea que fué aceptada: la de pedir al ministro de Fomento que se estudiaran las cuencas de los ríos de Nacimiento, de Adra y Andarax, para ver si se podían encontrar mayores abastecimientos de aguas para las vegas de sus márgenes, desde los nacimientos hasta el mar, donde van a parar sus aguas, ya superficiales cuando el aluvión las arrastra en vertiginosa carrera, ya subálveas, cuando también lentamente van recorriendo el balver interior, sin que ni unas ni otras se aprovechen en las tierras.

Merced a estas peticiones y fundándose en los trabajos que se venían haciendo por el ingeniero señor Elul, se ha emitido un informe, que hace algún tiempo, no mucho, hubimos de publicar, argumentado en la visita que, según prometió el ministro de Fomento, hicieron los ingenieros del Estado, y basado en todo esto, el Instituto Geográfico ha propuesto se hagan esos dos sondeos en el río Andarax. Esto es hablar por deducciones, ya que nadie nos da noticias de esa concesión que nos hace el Gobierno para buscar nuevas aguas que sirvan para aumentar la riqueza agrícola de tan importante zona, condenada a pertinaces sequías.

¡Cuántas, pero cuántas veces

hemos pensado nosotros, al parar mientes en tantos problemas como tenemos por resolver, en este! Se han hecho infinidad de trabajos en busca de aguas, invirtiéndonse grandes cantidades, pero todos ellos sin un plan preconcebido, sin un estudio serio que hubiese dado una pauta segura, sin conocer con toda exactitud esas profundidades del río. Pues bien; indudablemente a eso van encaminados dichos sondeos, a realizar la investigación de la mayor o menor riqueza acuífera del subsuelo del río. No tenemos que quebrarnos mucho la cabeza para dar con el motivo que ha aconsejado el Instituto Geográfico a proponer esos sondeos. Antes de realizar otros aspectos de ese mismo problema, era preciso saber a qué atenerse con respecto a la formación geológica de ese río que, como anteriormente hemos dicho, indudablemente la casi totalidad de su caudal hidráulico transcurrirá por sus profundidades para llevarlo al mar, sin que se aproveche.

Nos parece, pues, muy acertada esta comprobación o estudio necesario, indispensable para dar solución al problema de aumentar las aguas que para los riegos se vienen necesitando, ya que las nubes niegan cada vez más a las tierras cultivadas sus beneficios. Por los signos exteriores no es dable acertar por dónde trascurren las aguas que pudieran captarse, sin conocer bien los terrenos que las ocultan, los sondeos son un método magnífico para auxiliar a los que desean estos resultados prácticos, estos datos preciosos y fijos.

Con los sondeos dichos adelantaremos un poco más, y ojalá sea definitivo, para que se dé cima al proyecto de alumbramiento de aguas que abastezcan a las márgenes de nuestro río, haciendo cambiar por completo la situación desesperada de los agricultores desde Canjáyar a nuestras vegas que limitan con el Mediterráneo. Ahora falta averiguar dónde se harán esos sondeos. Los técnicos son los que han de decirlo, pues en nuestro río el mayor caudal superficial está en el primer trozo de su nacimiento; pero nosotros creemos que en su subálveo debe

sucedir todo lo contrario, pues en el último trozo tiene mayores afluentes interiores por los derrames que alimentan el depósito general, los barrancos y ramblas que afluyen a él.

Esta noticia que habíamos dejado sin comentar, era digna de que hiciésemos algunas consideraciones sobre ella.

NOTAS ANTIGUAS

## Almería hace 45 años

27 de Febrero de 1.884

Según una estadística publicada, desde la entrada de los conservadores hacia dos meses, fueron impuestas multas por valor de 328.000 reales a catorce Ayunta-

mientos de la provincia; dimitieron diez y siete y fueron destituidos veinticinco.

—Falleció don José Gómez Bernal, padre del oficial primero de la Administración de Contribuciones del mismo nombre.

—Fué nombrado Secretario del Gobierno civil don Juan Bautista Martín.

—Comenzó a instruirse un expediente contra la Diputación provincial para el objeto, como así sucedió, de ser destituidos los señores que la formaban.

—Los fusionistas por un lado y los izquierdistas por otro, publicaron un manifiesto dirigido al pueblo, con motivo de las elecciones que iban a celebrarse.

La vida literaria y artística

## Naturaleza e Historia

Pocas disciplinas intelectuales de aplicación inmediata han experimentado tan rápida y honda transformación en lo que va de siglo como la Didáctica, especialmente en su aspecto elemental y circunscrito a los libros de iniciación en el saber con destino a los pequeños escolares. La Pedagogía en general ha venido contando, y cuenta hoy día, con infinidad de autoridades prestigiosas en todos los países, que han conseguido elevar tal ciencia a regiones superiores de prestigio y adelanto; pero todos esos insignes cultivadores háanse mostrado contestes en que una de las cuestiones básicas es la forma de exposición, en el libro, de los rudimentos del saber y la cultura.

Así es dado apreciar esa enorme diferencia existente entre la bibliografía escolar de hace quince, de hace veinticinco años y la de hoy, diferencia no solo de textura en los libros análogos, sino hasta de amplitud y selección en el conjunto de materias e ideas llevadas a la letra impresa. Actualmente ofrecense a la juventud infinidad de temas divulgados, principalmente en Historia y Ciencias Naturales, que favorecen el desarrollo de su capacidad intelectual y sentimental, contrastando las que más adelante han de ser aptitudes y capacidad para la lucha por la vida, y amenizando el que de otra forma resultaría árido aprendizaje escolar.

Por eso nos causa tan agradable sorpresa, aún a los que todavía no somos viejos, el hojear al-

guno de los recientes libros destinados a la vulgarización infantil de dichos conocimientos, pues vemos la enorme diferencia existente entre ellos a los que en nuestra infancia contribuyeron a que nos adentrásemos en la ideación. Mientras que los de entonces eran oscuros, monótonos, difíciles de comprensión, los de hoy, por el contrario, resultan sencillos, atractivos, adornados por la concisión, el estilo diáfano y la abundancia complementaria de ilustraciones. Si antes era raro el que un niño pudiese embeber bien las cosas de manera tal que respondiese al apotegma de que siendo bien aprendidas tarde o nunca se olvidan, hoy es lo natural y corriente que el escolar obtenga de los libros el máximo provecho. Nuestros hijos encuentran esa que podríamos llamar compensación que oponer, con esperanza de positivo resultado, a las dificultades que, en tantos otros aspectos, les ofrece la vida mecanicista y de culto al hedonismo de los tiempos que atravesamos.

Claro que la industria editorial es quien más puede contribuir, en unión del editor, al incremento y depuración de la bibliografía infantil, pues en este orden caben al editor muchas iniciativas valiosas, animando y orientando a los autores, exhumando obras literarias apropiadas y no muy conocidas, etc. Una casa editorial española a la que nos hemos referido en más de una ocasión, la de Araluce, ofrece bien patente el ejemplo de cuanto a

este respecto afirmamos. Sus publicaciones escolares son disputadas como verdaderos modelos pedagógicos, y por ello crece notablemente de día en día la fervorosa acogida que a las mismas dispensa el público, principalmente en algunos países de nuestra lengua en que estas cuestiones de la educación e instrucción escolares preocupan hondamente y por igual a los elementos dirigentes y a los ciudadanos, como la Argentina, México y Colombia.

A poco de recibir sus magníficas colecciones tituladas «Las obras maestras al alcance de los niños» y «Páginas brillantes y grandes hechos», ambas comprensivas de muchos volúmenes, nos llegan otras publicaciones de dicha casa, análogas en su finalidad de moldear las mentes juveniles. Estas publicaciones de ahora son de dos órdenes: una de divulgación científica, y otras de cultura histórica y literaria. Las primeras, forman el excelente libro titulado «Tierra y Cielo», estudios fáciles de Geología y Astronomía para cualquier lugar y tiempo, por J. Ellen Rogers, versión castellana de Manuel Vallvé, obra extensa, documentada y excelentemente impresas y con bellas ilustraciones fotográficas alusivas, que constituye una valiosa aportación divulgadora para niños y hombres, pues en virtud de su método y claridad expositivos revélanse verdades que no son bien comprendidas; y la «Historia Natural para la juventud», bello atlas en colores, dividido en ocho lindos tomos, que ofrece el estudio teórico y gráfico de los siguientes principales grupos de la Naturaleza: mamíferos, reptiles, pájaros, mariposas, insectos, minerales y plantas, todos ellos de admirable justeza y ejecución.

Las obras de cultura literaria e histórica infantil forman la colección titulada «Los mejores cuentos para niños» y el tomo «Cuentecillos de cristal». La primera es una excelente serie de tomos—selectamente editados, con láminas a todo color—que contiene la versión simplificada de varias de las más famosas narraciones imaginativas propias para la juventud, tales que aquellas que inmortalizaron a Perrault y otros grandes cultivadores de ese género, indudablemente destinado a la su-

pervivencia, narraciones en las que, por lo general, alíase el producto de la fantasía creadora y la evocación de hechos y figuras históricas que marcan fecha en la cultura de los pueblos. La segunda es una selección de nueve narraciones breves, de alto valor ético, debidas a la brillante pluma de una de las escritoras más célebres en las letras hispanoamericanas contemporáneas: la mejicana María Enriqueta Camarillo de Pereyra, que encuéntrase radicada en España desde unos dos lustros, en cuyo lapso de tiempo ha producido una gran labor—excelente en calidad y copiosa en cantidad y variedad—por la que ha merecido, con rara unanimidad, los elogios de la crítica universal.

ANGEL DOTOR

DE INTERÉS NACIONAL

## Garantía del transporte ferroviario

En España, a primera vista, los transportistas y consignatarios de buena fe no suelen estar garantidos en sus ferrocarriles, como así tampoco las Compañías. Y éstas, principalmente, son las más castigadas por los constantes abusos que la habilidad engendre—cuántos «dejes de cuenta» serían impugnables por mala fe originaria!—y que absorben cuantiosas sumas del capítulo de reclamaciones de las entidades férreas, que mejor empleadas estarían en el mejoramiento de sueldos a sus sufridos y probos funcionarios.

Pero es que la garantía del transporte ferroviario depende, generalmente, del público. La indolencia o ignorancia de éste es causa ocasional de tantos perjuicios lamentados, porque al verificar un transporte no se ocupa de estudiar las condiciones o de las tarifas que elijan, creando automáticamente la «delincuencia operatoria» o el sin derecho a indemnización compensadora.

Y ocupémonos del caso de los equipajes.

Las Compañías, como sabemos, aceptan los equipajes que le presentan a la facturación y los transportan al destino que les indican. Pero la ley señala al público las prendas y objetos que son motivo de franquicia transportadora, como también indica a los que debe aplicárseles la tarifa correspondiente.

Así, pues, un viajero puede muy bien incluir en su baúl prendas y objetos del más preciado valor, ajenas a la consideración franca de equipaje, para lo cual bastará que las declare al facturar y satisfaga el importe que corresponda. El viajero que así proceda, deja garantizado su equipaje; y si al llegar al destino observara el hurto de las prendas de valor que declarado hubiere, la Compañía que da obligada a la indemnización consiguiente.

Por el contrario: el viajero que fraudulentamente introdujera entre su equipaje valores no declara-

dos, quedará huérfano de toda indemnización. Y gracias a que la Compañía no proceda contra él para que le abone el importe que señala la tarifa afecta a las prendas denunciadas a «posteriori» como sustraídas, ya que la ley no autoriza a las empresas a ese procedimiento.

De aquí, pues, que los ladrones de equipajes han venido operando impunemente—¡y sabe Dios si continuarán laborando!—hasta que alguno o algunos de los «infractores» a las condiciones prevenidas en los ferrocarriles para el transporte de equipajes, al verse burlado, decidiese a denunciar a la Policía el robo de que fueran objeto...

En el ancho campo del transporte de mercancías, es tan compleja su legislación, tan variadas las condiciones del tráfico, que representa una verdadera imprudencia para el transportista ignorante o de buena fe el confiar al ferrocarril la conducción de sus mercancías.

Porque la inclinación del transportista ignorante tiende a elegir generalmente la tarifa «más barata»—es verdad que la tarificación ferroviaria necesitada está de un repaso y de un aminoramiento de percepción—, sin enterarse antes de las condiciones que la rodea. Y se da el caso bien corriente—pongamos como ejemplo—que una mercancía valorada en 50 o 100 pesetas, al «extraviarse», sólo tiene derecho a «diez pesetas» de indemnización!

Que la concesión otorgada a una tarifa más barata que la general—a veces unos céntimos de diferencia—autoriza a la primera a un plazo de quince o veinte días de duración en el transporte, lo que la segunda sólo puede tardar seis u ocho. ¿Se perjudicó el consignatario o la mercancía con tan exagerado retraso o con tan efímera indemnización?

La garantía del transporte ferroviario, como decimos, depende generalmente del público, ya que las Compañías están obligadas por la ley a velar por el tráfico.

Por tanto: consideramos como medida prudente que los transportistas ocasionales—pues los profesionales no suelen incurrir en defecto de perjuicio propio—que muy bien pueden considerarse como los más, se asesoren siempre y de antemano de las agencias comerciales, de los jefes de estación o encargados de factorías, evitándose la apelación futura de la Policía o del Juzgado de guardia.

J. TRINCHANT

## Del Ayuntamiento

### La permanente

Orden del día para la sesión que esta tarde, a las cinco, celebrará la Comisión permanente del Ayuntamiento:

Informe de la Comisión de Ornatos en la moción sobre desaparición de puestos existentes en la Puerta de Purchena, Rambla del Obispo Orberá y plaza de Nicolás

Salmerón, y escrito de dichos industriales sobre el mismo asunto.

Informe de la Intervención en escrito de don Diego González Baecuñana, gestor de los arbitrios sobre vinos y carnes, solicitando la devolución de la fianza.

—Expediente para la expropiación de terrenos para la construcción del camino al Cerro de San Cristóbal.

—Escrito de don José Pérez González, ayudante de Estadística, solicitando se le encargue de la rectificación del padrón de vecinos.

—Escrito del médico de la beneficencia don Antonio Llebrés, solicitando un mes de licencia.

—Oficio del director de Fuerzas Motrices del Valle de Lecrín, manifestando que la línea de conducción de energía eléctrica para los depósitos de agua de Jaruga, importa la suma de 3.416 pesetas.

—Escrito de don Fernando García del Pino, interponiendo recurso de reposición contra el acuerdo de 24 de Enero último, en el expediente de expropiación de la casa número 1 de la plaza de San Sebastián.

—Factura de González y Ramírez, de 837'50 pesetas, por una caldera con destino a la fundición de grasas, y presupuesto del señor arquitecto, de 694 pesetas, para la colocación de la misma.

—Informe de la Intervención en la relación de las expropiaciones acordadas, pendientes de pago.

—Informes de la Intervención en escritos sobre devolución de cuotas.

—Escrito de don Manuel Fernández de Córdoba y Careaga, ofreciendo manantiales para el abastecimiento de aguas de la ciudad.

—Informes de las Comisiones de Ornatos y Beneficencia.

—Cuenta de los trabajos efectuados en el cementerio de Cabo de Gata.

—Expediente de don Juan García Cadenas, sobre instalación de un motor en la «Bollería Suiza», sita en la calle de Aguilar de Campo número 1.

## UNA EPIDEMIA!

## LA LANGOSTA SE AVIVA

En Midar (Marruecos) se han recogido unos dos mil quinientos kilogramos de canutos de langosta, habiéndose intensificado dichos trabajos en previsión de que avive el mosquito del voraz insecto.

Además de las manchas de langostas que se señalaron los pasados días en parte de la cábila de Beni Tozin, han aparecido otras en la llanura del Guerruao.

¡Quiera Dios que no levanten el vuelo por nuestro territorio esos animalitos tan dañinos!

Pues eso nos faltaba, con la crisis tan honda que reina en toda la provincia por la sequía y otras causas, harto conocidas.

# "Papá..."

Lea Vd. mañana lo que le pasa a papá con sus dolores de cabeza y las

Tabletas de  
**Aspirina**

el famoso e inofensivo analgésico que alivia rápidamente cualquier dolor.

ES COMPLETAMENTE  
INOFENSIVA.

¡No olvide buscar mañana a papá. Verá que simpático!



**AMPLIACION  
FACTURACION Y RECEPCION  
DE MERCANCIAS**

La Compañía de los Caminos de hierro del Sur de España, (explotación por la Compañía de los Ferrocarriles Andaluces), pone en conocimiento del público, que a partir del día 1.º de Marzo próximo, el servicio de viajeros, equipajes y mercancías de gran velocidad que actualmente presta el Despacho Central de Almería, quedará ampliado al de facturación y recepción de mercancías en pequeña velocidad destinadas a procedentes de todas las estaciones de la red de esta Compañía y sus combinadas.

Además, para mayor facilidad, a partir de la misma fecha, quedará establecida en la Pescadería de esta capital, una factoría dependiente del mencionado Despacho Central, en la que podrán hacerse las facturaciones de pescados y mariscos.

Para estos servicios regirán los precios y condiciones de las tarifas respectivas, que se encuentran en todas las estaciones a disposición del público, conforme a lo dispuesto.

**NECROLOGIA**

En una finca enclavada en término de Nijar, donde se hallaba accidentalmente, ha fallecido repentinamente, el antiguo comerciante y alcalde de Còbdar, nuestro estimado amigo don Angel Molina, muy conocido en Almería, donde gozaba de generales amistades.

— En Granada ha dejado también de existir, la respetable señora doña Rafaela M. de Dueñas, esposa de don Luis Miegimolle.

Reciban sus apenadas familias el testimonio de nuestro profundo sentimiento por tan inmensa desgracia.

**EL TIEMPO**

**Boletín meteorológico**

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sismológica) del Servicio Meteorológico Nacional, dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . . . .	764.7
Temperatura máxima . . . . .	18.8
Idem mínima . . . . .	10.0
Idem media . . . . .	14.4
Idem máxima al sol . . . . .	21.6
Humedad relativa media . . . . .	65
Evaporación en 24 horas . . . . .	2.5
Lluvia en 24 horas . . . . .	0.0
Viento dominante . . . . .	S.S.W.
Fuerza en metros por segundo . . . . .	4.0
Nubosidad . . . . .	casi despejado
Nota del Observatorio Central: Vientos flojos de Poniente.	

Lea usted  
**'La Crónica Meridional'**

**Noticias Telegráficas de la tarde**

**De nuestro corresponsal especial**

**Varias noticias**

Madrid, 26.

**Despachando con el Rey**

El ministro de la Gobernación señor Martínez Anido, ha estado hoy en Palacio despachando con el Rey

A la salida nos dijo dicho ministro que había sometido a la firma del Monarca varios decretos de personal del Cuerpo de Telégrafos.

**Sin novedad**

Esta madrugada se ha recibido en el ministerio de Marina un radiograma del comandante del buque-escuela de guardias marinas «Sebastián Elcano», comunicando que se encontraba éste a 270 millas de San Francisco de California, sin que ocurriera novedad.

**Conferencia aplazada**

Por indisposición del general Marvá, se ha aplazado la conferencia que éste tenía anunciada para hoy en el ministerio del Trabajo.

**Ferrocarril del puerto de Almería**

En el ministerio de Fomento se ha celebrado hoy la subasta de las obras de los trozos 3.º y 4.º para el ferrocarril del puerto de Almería.

Se presentaron varias proposiciones, siendo adjudicadas a la suscripta por don Fulgencio Pérez Ruiz, el que ofrecía pesetas 361.688 por el tercer trozo y 331.230 por el cuarto.

**Publicación en la "Gaceta"**

Se ha publicado en la «Gaceta» lo que sigue:

Nombrando ministro de España en Paraguay, a don Eduardo Sanz Santander, que era consul de primera clase en La Paz.

Nombrando representante del Gobierno en la Compañía adjudicataria de las líneas aéreas, al general Soriano.

Modificando la organización de los servicios de la Dirección de Navegación y Transportes Aéreos.

Nombrando para representar a España en el primer Congreso de Aviación Sanitaria que se reunirá en París desde el 15 de Abril hasta el 20 de Mayo, al comandante médico aviador don Antonio Pérez Núñez y al licenciado en Medicina don Alvaro Elices.

Convocando a oposiciones de doce plazas de alumnos del Cuerpo Pericial de Adunadas.

**Fallecimiento**

Ha dejado de existir en Castellón, el general don Ricardo Lillo, que desempeñaba el cargo de Gobernador militar de aquella provincia.

**Homenaje a Vázquez Mella**

En la Academia de Jurisprudencia se ha celebrado una vezada como homenaje al ilustre orador tradicionalista don Juan Vázquez Mella, con motivo de cumplirse el primer aniversario del fallecimiento de dicho político.

Tomaron parte en dicho acto, académicos, diplomáticos y políticos.

Asistió bastante concurrencia.

**Sobre el concurso de belleza**

El periodista francés Mr. Waleffe, ha dirigido una carta al diario «A B C», lamentando se de los ataques que se le han dirigido y se le dirigen con motivo del fallo emitido en el concurso europeo de belleza.

Hace constar primeramente que la representación española en el Jurado la designó el corresponsal de «A B C».

Añade que él no tiene voto, señalando el acatamiento que dieron todos los países al fallo, mientras que recibe tarjetas y cartas de España conteniendo reproches e injurias.

Además dice que el periodista valenciano que acompañó a la señorita Pepita Samper, elegida belleza de España, realiza un reportaje tendencioso, pretendiendo demostrar la parcialidad que reinó en el Jurado.

**Jefes destituidos**

Han sido destituidos los je-

fes del Servicio de incendios en Madrid, hermanos señores Monasterio, que durante muchos años ejercieron dicho cargo, en virtud de un expediente que se les instruyó hace tiempo.

Para sustituirles ha sido designado el arquitecto señor Alvarez Noya.

**Intento de suicidio**

En su domicilio ha intentado hoy suicidarse, disparándose un tiro de revolver en la cabeza, el guardia municipal Máximo Murillo.

Este quedó en estado gravísimo.

**El timo de las casas baratas. Más denuncias**

Con motivo de la detención de los directores de la Sociedad que se dedicaba a recaudar cantidades pretextando un negocio para la construcción de casas baratas, se han recibido nuevas denuncias de diversas provincias, en donde operaba dicha Sociedad.

Solamente de Alicante se han recibido cuarenta denuncias y de Valencia, veinte y además numerosos contratistas han reclamado el abono de obras que ejecutaron y no cobraron aún.

Unos religiosos de una población del Norte vendieron terrenos por valor de 200.000 pesetas, cantidad que cobraron en acciones de dicha Sociedad. La escritura de venta se hizo a nombre de la amante de uno de los directores y la amante cedió los terrenos a la expresada Sociedad cobrando en metálico.

**Más reingresos en Artillería**

Se les ha concedido el reingreso en el Cuerpo de Artillería, a los coroneles señores marqués de Guadel, don Jesús Luis Laguardia y al teniente coronel don Antonio Ollero.

**Carrera diplomática**

En breve se convocarán las oposiciones para cubrir 30 plazas en la carrera diplomática.

EN EL ANDEN DE COSTA

### El suceso de ayer

Ayer tarde, próximamente a las dos, se registró un lamentable accidente en el anden de costa, frente a la caseta de Carabineros, del que fué víctima un niño de nueve años.

Por informes recojidos de testigos presenciales, a la hora indicada avanzaba por el anden un carro faenero cargado de pacas de esparto, con destino a su embarque en el vapor estonio «Lembit», para Granton.

Como el carro parece que marchaba con alguna velocidad, una de las pacas situadas en la parte superior se desprendió cayendo a tierra en cuyo momento pasaba el niño José Sánchez Sánchez, de nueve años de edad, cogiéndole y dejándole sin sentido.

Con la urgencia que el caso demandaba fué conducido al hospital, apreciándosele por el médico de guardia don Antonio Fornieles Ulibarri y demás personal de servicio, fuerte contusión en la región sacra con probable fractura del pevil, conmoción visceral y erosiones en ambas manos y piernas, siendo el pronóstico grave.

Quedó encamado en la Sala de Santa Rosa.

El pequeño lesionado es natural de La Carolina (Jaén), habitante con sus padres en el Hoyo de los Coheteros, Barrio de la Caridad.

PREPARATIVOS

### Congreso Municipalista

En Sevilla continúan haciéndose preparativos para la celebración del próximo Congreso de Ciudades, así como también de las muchísimas adhesiones que se reciben diariamente de numerosos congresistas nuevos.

Se han ultimado por el Comité de los Municipios los detalles y programas sobre la labor que había de desarrollar el Congreso, augurándose por todos un brillante éxito a la Asamblea Municipalista.

Es este uno de los actos que, como saben los lectores, se celebrará en Marzo próximo con motivo de la Exposición Iberoamericana, de gran trascendencia para España, pues acudirán al Congreso millares de representantes de Municipios extranjeros y españoles.

### “Boletín Oficial”

Extracto del correspondiente al día 25:

Circular dando cuenta de haberse ausentado el Gobernador civil don Carlos Palanca, y quedar encargado interinamente del mando de la provincia el Secretario don Adolfo Pérez de Santiago.

—Relación de los precios medios que han obtenido las especies de suministros para el Ejército y Guardia civil durante el mes de Febrero.

--Registros mineros solicitados: uno por don Carlos Tortosa Juan, de 42 pertenencias de sales alcalinas, con el nombre de «Propietario», en término de Lubrin, y el otro por don Ginés de Haro, de seis pertenencias de hierro, denominadas «Bélgica», en término de Cuevas.

—Edictos de los Juzgados de Almería, Sorbas y Valencia.

—Idem de los Ayuntamientos de Almería, Berja, Escúllar, Baccas, Carboneras, Huércal y Alhama.

—Relación de propietarios de terrenos que son necesarios expropiar en término de Alicún, para la carretera de Roquetas de Mar a dicho pueblo.

—Relación de industriales de Lubrin declarados fallidos por la Administración de Rentas públicas.

T. S. H.

### De nuestra emisora

He aquí el programa que radiará esta noche, de ocho a nueve, la Estación emisora E. A. J. 18:

- 1.º Nota de sintonía.
- 2.º «New York», (one atep).
- 3.º «La Pícará Molinera», (romanza).—Marcos Redondo.
- 4.º «El Carrerito».—C. Gardel.
- 5.º «Tarantas».—Canario del Colmenar.
- 6.º «Mabel», (vals).
- 7.º «Rosas de Madrid».—Mercedes Serós.
- 8.º «Fifti Millón».
- 9.º «La Pícará Molinera», (romanza).—Marcos Redondo.
10. «Esta noche me emborracho».—C. Gardel.
11. «Media Granadina».—Canario del Colmenar.
12. «Ramona», (vals).—Marcos Redondo.
13. «Solera y Sol».—Mercedes Serós.

También se darán las noticias de última hora, nota del clima y cambio de la moneda.

### Se vende una casa

de planta baja, de dos naves, en la calle de Hércules, número 6. Razón, plaza de Pavía número 11.



### UN RUEGO Para el Alcalde

En la calle de Bordiu (antes Pez), en su afuercia a la de Trajano, amen de con harta frecuencia ser vertedero de inmundicias y trastos viejos, constantemente reina gran humedad, debido a que varias de las sirvientas de aquellos alrededores arrojan diariamente y en abundancia aguas sucias, cuando no pestilentes.

En bien de la salud y del ornato, esperamos que el señor Alcalde dará las oportunas órdenes a sus agentes, a fin de que se pueda corregir dicho abuso y hacer a las indicadas «maritorras» que cumplan con las Ordenanzas Municipales.

LO QUE PASA

### Tiempo que se pierde

Cualquier alteración de la tranquilidad, cualquier vislumbre de entorpecimiento, le produce al país indudables perjuicios: quebranto en sus valores; merma de su prestigio, aunque sea momentáneamente; disminución de la corriente turística; pérdidas en el comercio; desventajas, en fin, que colectivamente apreciamos todos, pero a las que individualmente, si no nos afectan de un modo, no les damos el alcance que tienen.

Hay, sin embargo, un fenómeno que es posible apreciar fácilmente hasta en puestos de modesta categoría oficial.

Un ciudadano recomienda actividad en un asunto, y luego se marcha al café, a charlar un ratito, a oír murmuraciones e infundios, que contribuyen a la perturbación. Esta preocupa y obsesiona a todos, como es natural, y en mayor grado a los que por su cargo tienen que hacer frente a ella, y de los cuales depende, al propio tiempo, la resolución de cuestiones que interesan a las colectividades e individualidades.

De pronto, un buen día, no por arte de magia, sino por acción del Poder público, acaba la situación anormal, inquietante, molesta, que ha reconcentrado la atención

### La dicha y la salud.

Una joven anémica no puede desposarse con la alegría y el optimismo que son las características de la mujer fuerte. El mejor remedio contra la debilidad, la clorosis y la inapetencia es el poderoso reconstituyente

### HIPOFOSFITOS SALUD

Cerca de medio siglo de éxito creciente Aprobado por la Real Academia de Medicina Pedid «JARABE SALUD» para evitar imitaciones.

de los gobernantes, y esos gobernados que inconscientemente han contribuido a prolongarla e intensificarla con su actitud pasiva e indiferente, cuando no de activo chismorreos, van a ver si ya lo suyo se ha despachado.

—¡Pero, señor!—había que contestarle—. ¡Si es usted el que lo ha impedido! ¡Si es usted, con su conducta cándida, de los que contribuyen a entorpecer la buena marcha de los asuntos públicos! Mientras usted ha estado en la tertulia cotilleando, en vez de disolver la tertulia, los que deben examinar las cuestiones han tenido que consagrarse a deshacer la obra de sus contertulios. ¡Y todavía se asombra usted de que no se hayan dado prisa en el estudio del pleito que le interesa!

¡Pues ni aun así se enteran muchos de sus obligaciones ciudadanas y de su propia conveniencia!

E. N. DE A.

### Claraboya de hierro y cristal

dimensiones 4 á 5 metros en cuadrado. Se vende barata en el CAÑE COLON.

**Baviera**

LA MEJOR

**Cerveza**

TIPO

**Pilsen**

### Se compra

CHEVROLET cerrado semi nuevo. Para ofertas: Ginés de Haro, Reyes Católicos, 19. — ALMERIA.

### Vapores fruteros

Para LONDRES directo El vapor HANSA, cargará el 25 del corriente. Informará su agente, HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Maura, número 5.

Número de ocho páginas

## En la provincia

### Una riña.--Dos heridos

En el paraje del Campillo, término de Adra, promovieron anteayer una riña los jóvenes Manuel Fernández Fernández, de 20 años de edad y Francisco Pérez Vargas, de 17.

El primero, que es hijo del colono del cortijo denominado Campillo, sorprendió al segundo que estaba haciendo leña sin tener autorización para ello, por lo que le reprendió, oponiéndose a que se llevara la que tenía cortada, dirigiéndose con tal motivo frases injuriosas.

El Pérez Vargas, haciendo uso de una faca, agredió al Fernández, causándole dos heridas en el pecho y tres en los dedos de las manos. El herido, en defensa propia, puesto que su agresor insistía en acometerle, cogió una escopeta con la que le disparó al Vargas, hiriéndole en la cabeza, en las cejas y en el pómulo derecho.

Las heridas del Fernández fueron calificadas de menos graves por el médico titular, y las del Vargas de leves.

Los dos fueron detenidos por la Guardia civil y conducidos a Adra.

### Otra riña

En la finca denominada «El Palmer», término municipal de Enix, riñeron dos de los obreros que trabajan en el arranque de esparto, llamados José Aguirre Castillo y Antonio Lorenzo Sánchez, ambos domiciliados en las Cuevas de los Medinas, de esta capital.

La riña fué debida a si habían hecho o no daños las caballerías que llevaban, llegando a darse de bofetadas y sacando a relucir una faca el José Aguirre con la que intentó agredir a su contrincante, no consiguiéndolo por evitarlo una hermana del Antonio Sánchez llamada Iluminada, la cual resultó con una herida en la mano derecha producida por el arma blanca que esgrimía el Aguirre.

Este fué detenido por la Guardia civil del puesto de Roquetas de Mar.

### Pastoreo abusivo

Ante el Juzgado municipal de Velez Rubio han sido denunciados por la Guardia civil, Francisco Tudela Frias y Julián Teodoro Guevara, por haber cometido el delito de pastoreo abusivo.

### Ramas de laurel

La Guardia civil detuvo también a varios gitanos que por el sitio llamado Barranqueras, término de Turrillas, conducían una media arroba de ramas de laurel que habían cogido de un árbol en la finca de La Hoya, sin el correspondiente permiso del dueño, ocasionando además daños de consideración en la planta.

### Intento de suicidio

Hallándose en su domicilio, donde habita con sus padres, en el sitio denominado Valle, del tér-

mino de Serón el joven de 20 años de edad Emilio Padilla Pérez, soltero, se disparó un tiro con un revólver debajo de la barba, quedando en gravísimo estado.

El expresado joven hace unos tres años que se encuentra enfermo.

### Disgustos de familia

El vecino de la villa de Tabernas Rafael Ubeda Márquez, hace varios meses que se halla separado de su mujer Carmen López Cabrerizo, porque maltrataba a ésta y le anezaba constantemente.

Ella decidió la separación y se fué a vivir con sus dos hijos Juan y José Ubeda, de 21 y 17 años, respectivamente.

Pero anteayer se le ocurrió el citado Rafael ir a la casa de su mujer y sus hijos, golpeando fuertemente la puerta y amenazando con echarla abajo, entrar y matarlos a todos.

Uno de los hijos, asustado ante la actitud de su padre, nada agradable, avisó a la Guardia civil y ésta detuvo al amenazador de la familia.

## Junta de Obras del Puerto de Almería

### Anuncio de concurso

Hasta el día 8 de Marzo próximo se admiten proposiciones en la Secretaría de la Junta de Obras del Puerto para la adquisición por concurso de cincuenta y tres defensas de madera con arreglo al pliego de condiciones facultativas y al de las particulares y económicas que se hallan expuestas en dicha Secretaría y en las oficinas de esta Dirección Facultativa.

Almería 12 de Febrero de 1929.  
—El Ingeniero Director, EUSEBIO ELORRIETA.

**DR. EDUARDO PÉREZ CANO**  
DEL HOSPITAL PROVINCIAL  
Consulta especial de enfermedades venéreas y sifilíticas.  
Análisis de sangre, esputos, orina y demás productos patológicos  
Tratamiento antirrábico completo  
Consulta: Eduardo Pérez, 7

### UN CASO...

## Ocho días enfermo, sin asistencia ni recursos

Los vecinos de la calle del Barquito (Barrio Alto), observaron que hacía ocho días se hallaba la puerta de la casa número 13 cerrada y sin que vieran a su morador que es el gitano Juan Heredia Santiago.

Por si a éste le hubiese pasada algo, uno de los vecinos abrió la puerta de la casa, encontrando al Heredia Santiago tendido en un catre, al parecer gravemente enfermo, comprobando además que llevaba ocho días sin alimentos y sin asistencia facultativa.

Fué avisada una pareja de guardias municipales, la que se presentó en la casa de referencia, viendo al enfermo en la forma que hacemos mención, y como no pudieran trasladarlo por el estado en que se hallaba, se personaron en la casa de socorro para solicitar que los camilleros fuesen por el enfermo; pero el médico de guardia contestó que ese servicio no era perteneciente a ellos; por tanto, los municipales dieron conocimiento al señor Gobernador civil y éste dispuso que visitara inmediatamente al enfermo el médico del distrito como así lo hizo.

¿El servicio de referencia no pertenece a los funcionarios de la casa de socorro? Pues entonces, ¿cuál es la obligación de los empleados de ese establecimiento municipal?

Esperamos que nos lo digan para saberlo.

## TRIBUNALES

### Pleito contencioso

Por el Ayuntamiento de Nijar se ha entablado un pleito ante el Tribunal provincial de lo Contencioso Administrativo, contra acuerdo del señor Delegado de Hacienda que desestimó un recurso de utilidad contra los procedimientos seguidos por el Ayuntamiento de Sorbas para hacer efectivos los descubiertos del primero por contingente carcelario.

### EN LA AUDIENCIA

### Incidente celebrado

Ante el tribunal de la Sala primera se celebró ayer el incidente de apelación de la causa número 293 de 1928 del juzgado del distrito de San Sebastián, por un delito de hurto, quedando a resolución de la Sala.

### Señalamientos para hoy

Sección primera.-- Vista de causa número 292 de 1927, del juzgado del distrito de San Sebastián, contra Antonio Navarro de Mata, sobre falsedad.-- Abogado, don Alfredo García Briet; procurador, don Antonio Rueda.

Sección segunda.-- Vista de causa número 18 de 1928, del juzgado de Velez Rubio, contra Catalina Velez Romero, sobre resistencia.-- Abogado, don Baldomero García Oliver; procurador, don Joaquin Cassinello.

Vista de causa número 6 de 1928, del juzgado de Canjáyar, contra Policarpo Utrera, sobre tenencia de armas.-- Abogado, don Alfredo García Briet; procurador, don Fernando Escobar.

## HOMBRES

Faltos de energías, nervioso-musculares, impotentes, gastados por abusos de Venus, solitarios, alcohólicos, pesares, estudios, etc., viejos sin años, recobrarán las fuerzas de la juventud con el **VIGOR SEXUAL KOCH**, de uso externo. Los medicamentos al interior, si son debilidad estropean el estómago y no producen efecto, y si son fuertes matan la salud. **EL VIGOR SEXUAL KOCH** se vende en las boticas bien surtidas del mundo. Conviene que para determinar el grado de **DEBILIDAD** se pida al Apartado núm. 8 MADRID (España), **GRÁFICO SEXUAL**, y lo recibirá gratis por correo, reservadamente.

Preciso a hombres y mujeres antes en el lecho conyugal y después. Precio 5'00 ptas. Pedidos a la Editorial Pueyo, Arenal.

**Elivir**  
**Estomacal**  
de Salz de Carlos

Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo, porque quita el dolor, las acedias, las diarreas en niños y adultos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curando las enfermedades del

**ESTÓMAGO e INTESTINOS**

Venta: SERRANO 30, farmacia, Madrid y principales del mundo

## Banco Español de Crédito

CAPITAL DESEMBOLSADO: 50.000.000 DE PESETAS.

RESERVAS: 36.000.000 DE PESETAS.

DOMICILIO SOCIAL: ALCALÁ, 14.--MADRID.

### SUCURSAL DE ALMERIA

Dirección { Telegráfica BANESTO - Ejecución de toda clase de operaciones de Banca y Bolsa  
Postal: Apartado 30

Cuentas Corrientes: Intereses que abona:

En Cuenta Corriente a la vista, 2, 1/2 0/100 anual

En Cuentas de Ahorros, el 4 0/100 anual

Consignaciones a vencimiento fijo: Intereses que abona:

A un mes, el 3 0/100 anual; a tres meses, 3, 1/2 0/100 anual; a seis meses, el 4 0/100 anual; a un año, el 4, 1/2 0/100

**Helados, en Colón**  
MANTECADO Y TURRON

# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Mas noticias

Madrid 26

#### Una dimisión

Ha dimitido el jefe de Servicios de limpieza de Madrid, don Rogelio Sol, por tener que someterse a una operación quirúrgica.

#### Consejo de ministros

Se ha celebrado hoy el Consejo de ministros que había anunciado, presidido por el señor Primo de Rivera.

Aprobóse definitivamente el proyecto de Seguro de Maternidad.

Se examinó la reforma del Crédito Agrícola, modernizándolo con objeto de obtener resultados más prácticos.

Fué nombrado Gobernador civil de Sevilla el actual de Murcia señor Mora.

Acordóse imponer la multa de 50.000 pesetas, a don Tomás Ibarra sobrino del señor Primo de Rivera, por propalar versiones contra el país.

#### A Valencia

El ministro de Economía Nacional señor conde de los Andes, marchará el próximo viernes a Valencia.

#### Sobre política

El «Heraldo de Madrid» publica en su número de hoy un artículo sobre el momento político, diciendo que las Leyes que dinamizan de la política reclaman la organización radical de las izquierdas.

#### Patrón de Hacienda

El Oficial Mayor del ministerio de Hacienda ha publicado un artículo proponiendo como Patrón de los funcionarios del ramo, a San Mateos que fué cobrador.

#### El «Jesús del Gran Poder»

El gerente de la casa constructora del hidro avión «Jesús del Gran Poder», ha manifestado que éste saldrá el día 21 de Marzo.

El aparato no se ha modifi-

cado en nada, reparándose sólo los motores.

Iniciará el vuelo con la carga máxima de toneladas y como despegará una velocidad de 200 kilómetros, se precisa una máxima de perfección en el terreno de despegue.

Aunque dicho gerente se muestra optimista, dijo que lo sería más si se hubieran puesto alas a los depósitos de gasolina, pues llevará casi la cantidad justa calculada.

## BOLSA

Madrid 26

#### Cotizaciones

Deuda 4 % interior . . .	75'50
Id. 5 % amortizable . . .	92'00
Idem 4 % idem . . . . .	80'00
Banco de España . . . . .	586'00
Español de Crédito . . . . .	425'00
Tabacalera . . . . .	239'00
Londres a la vista . . . . .	31'50
París a la vista . . . . .	25'45
Dólar . . . . .	6'49

## De Provincias

Madrid, 26.

#### Incendio en un monte.—Dos muertos

Dicen de Pamplona, que ayer se incendió el monte Arostiaga.

Perecieron los dueños don Nicanor Larroche y don Fermín Aguirre.

#### Espanoles sin trabajo y en la miseria

Comunican de Oviedo que allí se sabe que los mineros asturianos que emigraron a Francia, se hallan sin trabajo a causa de la huelga, sufriendo grandes calamidades.

Carecen de albergue, pues para resistir el frío se refugian en las fábricas, durmiendo al lado de las calderas.

Añaden que se asegura que una comisión francesa vendrá a Asturias para reclutar gente y sustituir con esta a los huelguistas.

#### Para acatar las disposiciones de Roma

Telegrafian de Barcelona, que el semanario católico «Cataluña Social» aconseja a los católicos que acaten las disposiciones y órdenes de Roma.

Añade que aunque muchas veces no agraden, deben cumplirse para evitar se diga que los católicos solamente eran adictos a la Santa Sede en momentos favorables.

#### La boda del principe Zanoiski

Dicen de Sevilla que pasado mañana es esperada la familia del principe de Zanoiski, para asistir a la boda de éste con la infanta Isabel Alfonsa, hija del infante don Carlos.

La boda se celebrará sin ostentación alguna, con motivo del fallecimiento de la Reina doña Maria Cristina, abuela de la infanta.

#### El vapor «Atlante» embarrancado

Comunican desde Cádiz, que el vapor «Atlante», perteneciente a la Compañía Transmediterránea, embarrancó en los bajos de Santi Petri.

Pocas horas de ocurrir el accidente llegaron los vapores «Teide» y «Peris Valero», de la misma Compañía, prestando le auxilio y remolcándole al puerto.

El «Atlante» ha sufrido averías de consideración en el casco.

#### Vista de una causa

En la Audiencia de Alicante ha comenzado hoy la vista de la causa seguida por la importante falsificación de billetes del Banco y sellos de Correos, que tanto ruido dió hace poco tiempo.

Los procesados son diez y el principal acusado es Diego Sánchez, dueño de la maquinaria que fué encontrada.

Todos los procesados declararon que la maquinaria solo la utilizaban para sacar dinero a los incautos.

La Sala se hallaba completamente llena.

#### Escuadra alemana

Dicen de El Ferrol, que la escuadra alemana visitará en Mayo los puertos del Cantábrico.

#### Guardia denunciado que se suicida

En Valladolid el guardia Eduardo Casero fué denunciado por expender participaciones falsas de Lotería.

Dicho guardia se ha suicidado esta mañana, arrojándose al río.

#### De Barcelona

Se han recibido de la capital de Cataluña las nuevas noticias siguientes:

La misión de Profesores de la Argentina, visitaron la Universidad, siendo ovacionados. Se les obsequió con un lunch, pronunciándose discursos de confraternidad.

Los médicos que han reconocido al maestro José Gomez que mató a su madre, han afirmado que se trata de un loco.

#### La infanta Eulalia

Ha pasado por San Sebastian, con dirección a Madrid, la infanta doña Eulalia.

El viaje de esta ilustre dama, es con objeto de dar el pésame personalmente al Rey por el fallecimiento de su madre y asistir a la boda de la infanta Isabel Alfonsa.

#### Circular gubernativa

El Gobernador civil de Ciudad Real ha dirigido una circular a los Alcaldes de los pueblos, para que rotulen una de las calles con el nombre de la difunta Reina doña Maria Cristina.

#### Accidente automovilista

Participan de Badajoz, que el automovil correo de Castuera volcó a causa de la rotura del aparato de dirección, cayendo al río.

Resultaron veinte viajeros heridos.

#### Aprendiz

Hace falta en la Relojería «Regent» con alguna práctica comercial y referencias inmejorables.

## Del Extranjero

Madrid, 26

### El cadáver de un cura entre los de una partida de bandidos

Se ha recibido un cablegrama de Méjico participando que ha producido gran sensación el hallazgo del cadáver del cura Lozano entre los muertos que resultaron de la partida de bandidos que asesinaron a los ingenieros americanos.

### El mariscal Foch se ha agravado

Telegrafian de París que se ha agravado en la enfermedad que desde hace días le tiene retenido en el lecho, el mariscal Foch.

Según los médicos que le asisten, se ha presentado un nuevo foco de infección pulmonar.

### Charlot intoxicado

Desde Hollywood dan cuenta que a causa de una intoxicación cayó desvanecido Charlot.

El médico que le asistió en el momento, dictaminó que padecía de tóxicos venenosos.

La intoxicación le obligará a permanecer varios días en cama.

### Expedición en peligro

Un despacho que transmiten desde Wellington, comunica que los hielos arrastraron al buque que conduce la expedición de Byrd.

El citado barco se halla en peligro de que sea destrozado por un iceberg.

### Le Brix ha llegado a Rongoon

Dosde Rongoon telegrafian participando la llegada del aviador Le Brix, acompañado de Paillard y mecánico Yousse, que procedía de Akyab.

Le Brix partió nuevamente al amanecer para Saigón.

### La hora de verano se aproxima

Participan de París que la hora de verano será implantada probablemente el tercer sábado del mes de Abril, día 20.

### Un acuerdo calificado de apócrifo

Dicen de Bruselas que un periódico ha publicado el texto del acuerdo defensivo entre los Gobiernos de Francia y Bélgica.

Oficialmente se ha calificado dicho acuerdo de apócrifo.

### Triunfo de otro boxeador español

Cablegrafian de Filadelfia, que el boxeador español Gregorio Vidal ha derrotado por puntos al súbdito americano Mattwigif.

### Ciudad destruida.-Numerosas víctimas

Se han recibido varios cablegramas de Nueva York participando que la ciudad de Dumon, en el Misisipi, que tenía 700 habitantes, ha sido destruida por un furioso huracán.

Hasta ahora van recogidos trece cadáveres y muchos heridos, continuando el desescombro.

PERPEN

## VIAJEROS

Ha marchado a la corte el presidente de la Cámara de Comercio y propietario don Antonio Peregrián Zurano.

—Procedente de Sevilla ha llegado el cajero de la Sucursal del Banco Central, don José Moreno Manalat, acompañado de su familia.

—Ha regresado de Madrid la señora doña Carmen Massa, viuda de Fernandez Burgos, acompañada de sus bellas hijas.

—También regresó de Huesca y Alicún (Jaen), nuestro director don Guillermo Rueda Ferrer, acompañado de su bella señora e hijo.

—Procedentes de Buenos Aires han desembarcado en este puerto la señora doña María Dick de Villegas, el religioso don Valentin Blanco Casado, los artistas don Pablo San Martín y don Lorenzo Santirello y los comerciantes ingleses Mrs. James y John A. Kay.

—Después de pasar entre nosotros varios días, ha regresado a Madrid nuestro paisano el notable y popular tenor cómico don Pedro Barreto, que vino con objeto de abrazar a su señora madre.

## BOTICA CENTRAL

DEL LICENCIADO

JOSÉ PÉREZ LÓPEZ

Productos químicos y farmacéuticos. Preparaciones galénicas. Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales. Ortopedia. Algodones, gasas y vendas antisépticas

Servicio esmerado y económico

REAL, NÚM. 15.—ALMERIA

## GACETILLAS

### Deudores de un arbitrio

Terminados los expedientes de apremio contra los deudores del arbitrio sobre tomas de agua, el Alcalde ha firmado la entrada en

el domicilio de los interesados para proceder al embargo advirtiéndoles además que llevan la penalidad de cerrar las acometidas de dichas tomas.

### Nuevo cajero

Ayer mañana se posesionó del cargo de cajero de la sucursal del Banco Central de esta plaza, el oficial de la Compañía Telefónica Nacional nuestro amigo don José Moreno Manalat.

La posesión se efectuó a presencia del director de dicha entidad bancaria y demás personal afecto a la caja.

Le enviamos nuestra felicitación.

### Peticiones

Ayer solicitó del Ayuntamiento doña Ana Jimenez, hacer obras de reforma en la casa número 32 de la calle de las Cruces.

—También solicitó instalar un kiosko para la venta de agua de Enix, en la plaza de Nicolás Salmerón, el industrial José Abad Ortega.

—Don José Perez Gonzalez ha dirigido un escrito para realizar las operaciones de formación y rectificación del padrón vecinal, por la gratificación de costumbre.

—Doña Feliciano Molina Puertas ha solicitado también hacer reformas en las casas números 16, 18 y 20 de la calle de las Memorias.

### Otro embarque de naranjas

Ayer se embarcaron en el vapor noruego «Hansa», 5.700 cajas de naranjas de los términos de Gádor y Rioja, las que van destinadas al mercado de Londres.

### Una Junta

Los hermanos de la Virgen del Carmen celebrarán junta general mañana, a las nueve de su noche, en la sacristía de la parroquia de San Sebastián, para dar cuenta de la reforma de sus estatutos y elección de la nueva directiva.

### Personal sanitario

Ha desembarcado en este puerto el personal sanitario que embarcó en el trasatlántico francés «Mendoza», en su viaje a las Repúblicas del Sur de América.

### Para establecimiento

Se alquila un cómodo local para establecimiento, situado en la plaza de Nicolás Salmerón. Informarán en la calle de Cantares, 33.

### Maltrato y sustracción

En la Comisaria de Vigilancia denunció ayer Leonardo Flores Jimenez, que Miguel Aragón Fernandez, le había maltratado de palabra y obra y además le rompió un reloj de pulsera y le sustrajo 50 pesetas.

El asunto ha pasado al Juzgado correspondiente.

### Colega que reaparece

Nuestro colega de Linares, «Diarro Regional», que suspendió su publicación por una huelga de tipógrafos, anuncia que en breve reaparecerá completamente transformado y que publicará extensos reportajes, fotografías de actua-

lidad, sección literaria, completa información telefónica y nuevas secciones que darán al expresado compañero, el mayor interés informativo.

Nos alegramos de ello.

### Exceptuados de arbitrios

El señor Delegado de Hacienda ha recordado al Ayuntamiento que están exceptuados totalmente de arbitrios, derechos o tasas, los petróleos, gasolinas y todos sus derivados combustibles, como así mismo lubricantes que utilizan para su servicio los organismos e Institutos dependientes del Ejército.

### Pago de libramientos

Por esta Depositaria-Pagaduría serán abonados hoy los siguientes libramientos:

Señores don Diego Morata Cano, don Antonio Pallarés, don José Perez Gonzalez, Administrador de la Prisión, don José Roig Ballesteros, Director de Sanidad del Puerto de Garrucha, don Antonio Martinez Lopez y don Rufino Brea Gorostiza.

### Para Secretarios

En la «Gaceta» del día 24 se publica extensa relación de opositores a Secretarios de Ayuntamientos, a quienes les faltan documentos para poder ser admitidos en la oposición, los que pueden presentarlos en el plazo de 15 días.

En el «Boletín Oficial» de nuestra provincia se ha publicado una circular del señor Gobernador civil para conocimiento de los interesados.

### Se alquila

espacioso local con tres puertas metálicas para establecimientos u oficinas a treinta metros del Paseo del Principe. Calle Mendez Núñez 10. Razón: Guzmán 2.

### Cuadro admirable

Hemos tenido ocasión de admirar la reproducción hecha por el pintor B. Setnarongi (que se exhibe en uno de los escaparates de la Papelería Inglesa) del celebre cuadro «La Virgen y el Niño», de Carlos Dolci que existe en la Galería Nacional de Roma, y felicitamos a su autor por el acierto con que ha sabido reproducir la expresión y el colorido de la notable obra del inmortal artista florentino.

## SASTRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada  
PLAZA CANALEJAS, 4  
SUCURSAL: REAL ALMERIA.

A. Vizcaino  
DENTISTA  
Consulta de 10 a 12 y de 3 a 5  
Conde Oñate, 20 pral.



## Vapores Correos Franceses

De la Societe Generale de Transports Maritimes a Vapeur y Ligne a l'aino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay, Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje cuatro hélices y telegrafía sin hilos

**Alsina, Mendoza, Plata, Formosa, Valdivia, Florida y Pincio**  
**ALSINA** Saldrá de Almería el 22 de Febrero de 1929, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.  
**MENDOZA** Saldrá de Almería el 12 de Marzo de 1929, para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.  
**FLORIDA** Saldrá de Almería 22 de Marzo, de 1928 para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

De 10 años cumplidos, un entero 527'50 pesetas incluido impuestos.  
 De 2 años a 10 sin cumplir un medio 267'50 id. id.

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasaje en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase, haciendo escala en Dakar para abastecerse de carbón y agua, siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las Cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato es inmejorable. Amplios salones comedores para el pasaje de tercera clase.

Camarotes especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 8 literas con un suplemento de 35 ptas. por plaza

**Para los de tercera clase comita a la española**  
**AVISO IMPORTANTE.**—Los pasajeros que se dirijan al Brasil tienen que visar sus carteras en Cádiz.

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo. Los manifiestos de pasajes se cierran dos días antes de la salida del vapor, si antes no se han cubierto las plazas asignadas a este puerto.

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella  
 Para más informes: sus consignatarios HIJO DE RICARDO JIMÉNEZ, (S. en C.), Bulevar del Principe, 75.—ALMERIA, y Cortina del Muelle, 21 y 23 Málaga.



## Compañía Trasatlántica de Barcelona

Antes A. López y Compañía

**VAPORES CORREOS ESPAÑOLES**  
 Para Rio de Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, con escala en Málaga, Cádiz y Tenerife saldrá del puerto de Almería el día 6 de Marzo el magnífico vapo

**Reina Victoria Eugenia**  
 Amplio salón, comedor para los pasajeros de tercera clase y camarotes especiales de 4, 6 y 8 literas pagando un suplemento de pesetas 35 por plaza.

Para Nueva York, Habana y con transbordo para Veracruz, saldrá del puerto de Málaga el día 2 de Marzo, el nuevo y rápido vapor

**León XIII**  
 con escala en Cádiz y Vigo.  
 Para Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Puerto Colombia y Cristóbal saldrá del puerto de Málaga el día 13 de Marzo, el magnífico vapo

**Marqués de Comillas**  
 con escalas en Cádiz y Canarias.

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puntos y en la Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos.

Para más informes, dirigirse en Almería a la Agencia de la Compañía Trasatlántica, calle del General Segura, 2 bajos.

**HIPERACIGIL**  
**ANTES**  
**PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS**  
 medicamento eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedías o vómitos después de sus comidas.

debilidad, inapetencias emocionales, se burras, disenterias y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión, sean o no dolorosas. Para mayores datos dirigirse al Depósito: Sevilla. El autor, farmacia «El Globo», Petuán, 20. Almería, botica calle Domingo, don Juan Vivas Pérez, Paseo del Principe.

## LA ESTUFA LILOR

es, indiscutiblemente, la más práctica, sana, de más calorias y menos CONSUMO.  
 De venta solo en los buenos establecimientos.  
 Representante: **Pedro Gómez López**, calle Real, 69.  
 CASA CENTRAL: MARQUES DE CUBAS, 10, MADRID.

sin sabor,  
 sin molestia,  
 sin perjuicio,  
**Un Solo**  
**SELLO del FAIVRE**

cura rápidamente  
**DOLOR de CABEZA**  
**DOLOR de MUELAS**  
**GRIPE, FIEBRES**  
**REUMATISMOS**  
 y cualquier otro dolor

Consultad a vuestro medico

Caja de 12 3 Pesetas

**Dr. J. Esteban Navarro**  
 Especialista en enfermedades de OIDOS, NARIZ Y GARGANTA  
 Consulta: de 11 a 12 y de 4 a 6  
 Conde Offalia núm. 22, pral. dcha.

**Compañía Trasmediterránea**  
 BARCELONA

Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía.

**Línea Almería-Melilla-Ceuta**  
 Llegada a Almería todos los lunes. Salida para Melilla-Ceuta todos los martes.

**Línea Almería-Melilla-Orán**  
 Llegada a Almería todos los jueves. Salida para Melilla-Orán, todos los sábados.

**Línea Barcelona-Africa-Canarias (quincenal)**  
 Llegada a Almería los Miércoles 6 y 20 de Marzo; 14 y 24 de Abril. Salida para Málaga, Ceuta, Cádiz y Canarias el mismo día.

**Línea Barcelona-Sevilla-Bilbao**  
 Llegada a Almería, procedente de Barcelona, todos los lunes. Salida para Bilbao el mismo día con escala en Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Villagarcía, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Pasajes.  
 Llegada a Almería procedente de Bilbao, todos los lunes. Salida para Barcelona el mismo día, con escala en Cartagena, Alicante y Valencia.

Para todos los servicios se admiten carga y pasajeros.  
 Para más informes sus Agentes-Delegados:  
**Hijo de Ricardo Jiménez, S. en C.**  
 Principe, 75

**BANCO HIPOTECARIO DE ESPAÑA**

Préstamos al 5 1/2 por ciento a largos plazos.

**VENTA DE CÉDULAS HIPOTECARIAS**

AGENTES EN ALMERÍA

**SOCIEDAD ANÓNIMA ROMERO**

PASEO DEL PRÍNCIPE, 10